



#ENTRAPORJALISCO

HURACÁN LIDIA PEGA EN EL PACÍFICO P20

FOTO: ESPECIAL

#LIDIAYMAX

EMBISTEN OCCIDENTE DEL PAÍS

LOS FENÓMENOS METEOROLÓGICOS DEJARON A SU PASO DERRUMBRES, INUNDACIONES Y DAMNIFICADOS. CAUSARON LA SUSPENSIÓN DE CLASES Y DE VUELOS

POR K. BENÍTEZ, M. MARISCAL, M. DE LA TORRE Y K. CANCINO

El huracán Lidia, que ayer pasó de categoría 1 y a categoría 4, mientras recorría las costas del Pacífico Central Mexicano, causó lluvias de torrenciales a muy intensas, en 18 de las 32 entidades del país, de acuerdo con el reporte del Sistema Meteorológico Nacional (SMN).

A este fenómeno se suma la tormenta tropical Max que ha golpeado a estados como Guerrero. Ambos han dejado a su paso derrumbes, inundaciones y al menos dos muertos en cuatro entidades.

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), al momento del cierre de esta edición, Lidia se localizaba a 130km al suroeste de Cabo Corrientes, y a 175 km al suroeste de Puerto Vallarta, Jalisco, y presentaba vientos máximos de 220 km/h.

A las 17:50 horas, Lidia tocó tierra en Jalisco, cerca de Las Peñitas en el municipio de Tomatlán, por lo que elementos de Protección Civil municipales y del estado se desplegaron para auxiliar a la población.



La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó ayer que se estaban preparando tres aviones con ayuda humanitaria que tendrían como destino a Tepic y Guadalajara y que saldrían de la Base Aérea Militar No. 1 en Santa Lucía, en el EDOMEX.

Por su parte, el gobierno de Jalisco pidió extremar precauciones, no cruzar arroyos ni afluentes y al conducir en carreteras tomar en cuenta que las precipitaciones causan visibilidad reducida e inundaciones.

En tanto, en Colima, Lidia causó lluvias abundantes, oleaje de más de 4 metros, inundaciones, derrumbes en carreteras y daños en uno de los principales rellenos sanitarios.

De acuerdo con los reportes de Protección Civil en Colima, la entidad registraba anoche altos niveles de agua en ríos, arroyos y vialidades, así como derrumbe de árboles en comunidades, caminos y carreteras.

En los municipios de la costa, el oleaje elevado causó daños en las enramadas de destinos turísticos, principalmente de Tecomán y Armería.

Ante los daños, se habilitaron dos refugios en Manzanillo y

Minatitlán, donde se tiene alerta naranja por el meteoro.

La Terminal Aérea de Puerto Vallarta permanecerá cerrada hasta las 8:00 horas de hoy, informó el Grupo Aeroportuario del Pacífico en un comunicado.

El total de cancelaciones por Lidia es de 40 operaciones: 20 salidas y 20 llegadas, de las cuales 24 son nacionales y 16 internacionales.

La tormenta tropical Max también causó estragos: dejó dos hombres sin vida, así como 91 casas inundadas en Tecpan de Galeana, una zona que fue recorrida ayer por la gobernadora Evelyn Salgado Pineda y el Secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán.

En el municipio de la Costa Grande, Max causó el desbordamiento de ríos y el agua cubrió a 248 casas hasta los dos metros de altura.

La Coordinación Nacional de Protección Civil pidió a la población a informarse por medios oficiales, mantener la calma y resguardarse en un lugar seguro.



HAY QUE REFUGIARSE EN LUGARES SEGUROS

AMLO PRESIDENTE DE MEXICO

2

MURIERON EN GUERRERO.

ATIENDEN CRISIS

51

ALBERGUES PARA ATENDER A LA POBLACIÓN.

24

ENTES FEDERALES ATIENDEN POR LIDIA.

7

ESTADOS SIN CLASES.

ACTIVAN DNIII-E

1 Ante la llegada de Lidia se han desplegado 6 mil marinos y militares.

2 Se aplicará el Plan Marina para atención a la población.

3 El operativo se activa para realizar actividades de auxilio.

4 Permite una atención oportuna, eficaz y eficiente a la población.

5 AMLO informó que se atienden afectaciones en Guerrero.